

●台風 10 号は近畿地方を直撃との予報

土曜日の 24 日の里山農園作業日に急遽みなさんに暴風対策をお願いしました。幅 10m の大屋根の教育棟の巨大な屋根は片流れ式で下から吹き上がってくる風には非常に危険な構造になっているのです。屋根トタンは釘止めですから下部から吹き上げられた場合は一たまりもないのです。そこには持ち運びが困難な七輪や会議机、丸型の椅子などがたんまり保存してあります。どれも財政が弱く苦しい時に一円でも安い店をと探して準備した備品の置き場所として利用してきました。ひとえに台風の襲来から避けられることを願っているものです。この前の周遊通路のガイドに載せてますが、数年前の台風で 5 本くらいのどんぐりの木の塊が倒されている写真を多くの方がご覧になっていると思います。まだその時の様子が残されていますので、一度は現場を見て台風の威力を実感してください。この時樹液が出ていたクヌギ等の巨木が倒れて以来、オオムラサキの成虫がサッパリ見つけられなくなりました。山の景色が変わってしまったのでしょうか。(台風 21 号は平成 30 年 9 月に近畿地方に上陸した台風が、関西国際空港と対岸を結ぶ連絡橋にタンカーを衝突させました。住宅被害約 9 万 8000 棟、死者 14 人を出す大きな被害を及ぼしました。)



●第 30 回通常総会・第 2 回理事会を開催 8 月 30 日 (金) 13:00 から

理事の皆さんはご欠席の無いようお願いいたします。この会議は定款に基づく基幹会議で、総会に次ぐ決定や報告が行われますので万障繰り合わせてご出席をお願いいたします。定足数に満たない場合は流会となって再度の開催となりますのでご注意ください。この半年の経過報告、予算の執行状況と問題点、今後のイベント実施計画の確認と次年度 (2025 年) への課題調整などが議題になりますので、積極的な提案をお願い致します。

●魚部会の開会 8 月 31 日 (土) 15:00 から

前回ご出席いただいた福井、安岡、山岡、竹門様そして奥野様には是非ご案内ください。10 月 6 日の第 2 回魚釣り大会についての議論が予定されています。また 9 月 22 日の午後からは竹門先生による「釣竿の仕掛けづくり」集会在予定されていますので、よろしくをお願いいたします。

●城陽市教育委員会と玉水浜での魚とり会場の下見 9 月 4 日 (水) 14:30 から

そのために会場への通路確保のための除草作業を 28 日 (木) の 15:00 から太田さん、森島さん、播川さんに行っていただきました。

●ヤマトサンショウウオ調査発表会の資料データ整理を実行 9 月 6 日 (土) 10:00 から

桜谷先生にも参加していただきます。第 2 回きょうと生きものフェスタで発表をお願いしている中学生の中沢様と吉村様、そして太田様、加えて昆虫班の野村様や金田様はぜひご出席をお願いいたします。

●近畿大学での昆虫観察会の実施 9 月 7 日 (土) 10:00 から

この日は近畿大学のオープンキャンパスで校内のいろいろな諸施設を見学できますし、ここの教授であった桜谷先生がガイド役を引き受けてくださいます。そして現役学生の皆さんが資料や成果を準備して歓迎して下さると連絡をいただきましたので、随分充実した取り組みになります。里山の会からは太田理事がお世話役を引き受けてくださいました。参加者には人数制限がありま

せんので、集合時間に遅れないようにお越しください 近鉄奈良線・富雄駅下車で送迎バスが予定されているそうです。

●玉水浜での魚とりを予定 9月8日(日) 9:30から

約50人ほどの子ども達が参加の予定です。指導に竹門先生も参加いただくことになりました。

●第27回環境講演会 9月14日(土) 13:00~16:30 京田辺市社会福祉センター

「京都の淡水魚はどうなっているのかな？」の講演会を開催します。前近畿大学教授で京都府レッドデータブック淡水魚部会の長の細谷和海先生からお話をお聞きいたします。メダカを保護しなければならない時代になってきました。温暖化は昨年よりもひどい状況になって来ました。何処の小川にも小魚がいましたが、現在どこへ行ってしまったのでしょうか。きっと皆さんも気にされているのではないのでしょうか、先生のお話をお聞きして、みんなで考えてみませんか。参加費は無料ですので気楽にお越しください。



●カヌー体験教室参加者・募集 9月16日(月) 祝日・敬老の日実施

カヌー参加の呼びかけを行いますと瞬く間に参加希望枠が埋まってしまう。募集人数が少ないという事もあります。大変楽しいからなのでしょう。今年も9月16日(月)に藤田カヌーさんのご理解があって開催いたします。チャンスですのでぜひお越しください。参加資格は少し力が必要ですので小学4年生以上としておりますのでご理解下さい。一人乗り艇は25艇で、二人乗り艇は5艇を用意しています。小学生の単独受け付けはしていませんので、申込は保護者と同僚としていただきますのでご注意ください。毎年場所がわからなくて遅刻される方が発生していますので、ご確認をお願いします。



台風対策(ロープで固定)



農園部会だより
カメムシ駆除・夏野菜の収穫
・冬野菜の準備・草刈り

●8月24日(土) 9時30分から里山農園にて

今日も汗がしたたり落ちる暑い中での作業でしたが、10名の方々に集まっていただきました。当初の予報では今週の前半には大型の台風が近畿地方を通過するかもしれないということで、倉庫とトイレについてはロープで台風対策を実施しました。何事も無いことを祈るばかりです。また、万願寺、ピーマン、オクラの収穫に併せてカメムシ駆除も実施しました。

オクラにはほとんど寄り付いていませんでしたが、万願寺・ピーマンにはまだまだたくさんのカメムシがいました。名前を検索してみると「ホオズキカメムシ」というカメムシのようです。木酢液の近くには少ないようですが、臭いが届かない場所に集中しているようでした。新たな対策を考えないといけないかもしれません。

面白いことに休憩時、4名の方が差し入れしてくれたおやつが全部こんにゃくゼリーでした！暑い中での作業なので、考えることは同じなのですね(笑) いつも差し入れを有難うございます。

●同志社大学サッカー一部が2024年度第48回 総理大臣杯全日本大学サッカートーナメント大会に出場大会日程が届きました。1回戦は慶應義塾大学との対戦で、9月4日(水)キックオフ時間は14時からです。会場はセイホクパークの石巻フットボール場です。

TEL : 019-632-3344 〒020-0834 岩手県盛岡市永井 8-65